

Prof. Dr. Alfred Toth

Subjektreferente objektvermittelnde Objekte

1. Bei vermittelnden Objekten ist zwischen objektvermittelnden wie z.B. der zwischen dem Kücheneinbau und dem Fensterbrett eingeschobenen Ablage, die nicht-subjektreferent ist



Rorschacherstr. 220, 9000 St. Gallen

und den im folgenden zu zeigenden drei Haupttypen subjektreferenter objektvermittelnder Objekte zu unterscheiden (vgl. Toth 2015).

2.1. Handläufe bei kurzen Treppen bzw. einzelnen Stufen sind ontisch arbiträr. Der auf dem nachfolgenden Bild sichtbare Handlauf dürfte nachgegeben sein.



Birmensdorferstr. 174, 8003 Zürich

Bemerkenswert ist der folgende Fall, in dem ein subjektreferentes objektvermittelndes nachgegebenes Zwillingobjekt vorliegt.



Aus: Kurt Gloor, Die plötzliche Einsamkeit des Konrad Steiner (1976)

2.2. Während der raumsemiotische Status von Handläufen zwischen iconischer und indexalischer Repräsentation schwankt, gehört der überwiegende Teil subjektreferenter objektvermittelnder Objekte indexikalischer Repräsentation an.



Harfenbergstr. 13, 9000 St. Gallen



Schmiedgasse 18,
9000 St. Gallen

Literatur

Toth, Alfred, Objektabhängigkeit objektvermittelter Objekte. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015

13.3.2015